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編者的話

2016年美國政壇轟轟烈烈的總統大選, 結果終於在年底揭曉。不論我們投

的是那個黨的票，但是看到當選的總統是一位結過三次婚，口不遮攔，毫無

從政經驗的商人，心中難免要問，神啊！你對美國的心意到底是什麼？當時

許多的基督徒都說要為Trump禱告，因為他若悔改歸向神，將是一件彰顯神施

展大能改變人心的美好見證。如今半年過去了，不知還有多少基督徒仍然在

為我們的總統以及執政掌權的持續不斷的禱告？

希伯來書11:6說，“人非有信，就不能得神的喜悅；因為到神面前來的

人，必須信有神，且信他賞賜那[誠心]尋求他的人。”由此可見，禱告並非只

是把我們的需求與願望帶到神面前，禱告背後真正的動力是我們的信心，信

神，也信他的應許。

教會的建堂事工也是一項信心的考驗，我們是袖手旁觀呢，還是相信神的

心意必定成就而願意積極的參與？約伯記42:2說，“我知道你萬事都能作，你

的旨意不能攔阻。”

本期會刊每一篇都是弟兄姊妹們見證神在祂兒女生命中奇妙的帶領，讓我

們不得不降服於祂無限的大愛與恩典以及智慧的引導與帶領之下。願神透過

他人的分享激勵我們更加信靠祂，如詩篇25:3所說，倚靠耶和華的，必不致羞

愧。
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安然在主的蔭庇下

陳葉林

回顧過去三十年來，神在我信心道路上的帶領和保守，祂所賜的恩典真是

數算不盡。神在我們家的帶領，神就像是一隻雄鷹，我們一家就是祂的孩

子，祂放手讓我們練習飛翔，並在不遠處注視著祂的孩子震動著幼稚的羽毛

飛向天空，祂又用寬厚的膀臂托住我們，在我們困倦力不從心的時候，讓我

們在祂翅膀的蔭庇下得著安歇，幫助我們整理羽翼，調整方向，讓我們重新

得力，向著神所指引的前方翱翔。

2016年初，我太太告訴我她懷孕了。感謝神，我們多年的禱告終於蒙神垂

聽了。神再一次賜給我們機會來實行祂付與我們生養眾多的文化使命。驚喜

之餘，竟又得知神所厚賜的是一對龍鳳胎。這使我震驚了，這次能順利保胎

嗎？不會有意外嗎？我身為一家之主，能夠有足夠的時間和精力照顧太太和

孩子們的需要嗎？長期的長途奔波，工作已經成為我和家庭的一大包袱。但

我深信這一切都在神的掌管下，祂是我們家一切事的主，我們的需要祂都知

道。我們只要把一切交託給神，祂必保守眷顧，把最好的東西賜給我們，這

是我過去屢次經歷神恩典的經驗。

為了我的工作，我和太太並團契的兄弟姊妹們都付上了禱告的代價。特別

是在團契的弟兄禱告會上，每次都祈求神按照祂的心意賜福我的工作，使我

能平衡工作，家庭，與事奉，並求神賜給我一份離家近的工作，寧可薪水少

一點。我們的神是聽禱告的神，祂有奇妙的安排，雖然似乎沒有立刻應允我

的祈求。祂先讓我申請我家附近的一家小公司，眼看工作就要到手，那公司

卻突然把他們的廣告改成初級職位，同時又把工作內容也更改了， 很明顯的

神把這扇門關上了。當時我已經拿到另一個工作機會, 只是離家很遠。等

到2016年的一月底，看到神沒有為我另開一扇門，我決定順服神的帶領，沒

想到上班第一天就給我留下了至今難忘的記憶。

我遇上了一個極難相處的老中同僚。當我剛在他旁邊坐下來，他就給了我

一個下馬威，說，“你坐的這張椅子，每次進來坐在上面的人不到一二個月就

走人了。因為公司不懂找什麼樣的人來，沒一個能勝任我這裡高技術髙速度

的工作要求。你若想要待在這裡， 可以去隔壁的組，那裡比我這裡好混。我

很忙，若你有問題，可以去問其它人，因為我忙得停不下來。” 說完就埋頭做

他的事。我大惑不解，就去問老闆為何他一見面就似乎對我有敵意。老闆安

慰我說，不是因為你的緣故，他對其它人都是這樣，因為他很高傲，他懂得

這裡所有的系統，你要證明給他看你的厲害，他才會對你尊重。後來一位即
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將退休的老中私下告訴我，我那同僚的工作能力是很強，但很難與別人共

事。在我之前有很多人都被他擠走了，其中有白人，一看到他的德性就走

了。另外有印度人，曾因鬥不過他，臨走時竟然哭著向組裡所有的人訴說怎

麼被他欺負。因此老闆就不斷地從外面找人來，想要替換掉他。我意識到我

要面對的挑戰不是我力所能及的。有一些技術上的要求是我很想學但確實沒

經驗。

我頓時感到肩頭沉重，心裡七上八下的，便找了一個安靜之處向神祈求。

神的話進入我的心，“你當默然依靠耶和華，耐性等候他。不要因那道路通達

的，和惡謀成就的心懷不平。” 還有，“我的幫助從何而來，我的幫助是從造

天地的耶和華而來。”以及“心中安靜是肉體的生命，嫉妒是骨中的朽爛”。神

的話安靜了我的心。我用主的智慧和十二分的努力面對一切挑戰，做每件事

都直接通過老闆，避免和這位同僚起衝突。神奇妙的手在很多時候幫我排難

解憂， 以至我戰戰兢兢的捱過了四個月。不料我的老闆突然被解僱，來了一

位新老闆，他頓時燃起了三把火，燒得組裡人人自危。我在舊老闆那裡好不

容易建立起來的信譽也統統被新老闆抹煞。他無緣無故地對我懷疑，挑剔，

施行高壓，設置不可理喻的完工日期, 理由是我算是資深的，拿的薪水也高，

不然的話就要扣我的薪水。我被逼得常常加班，每天只睡四小時，哪裡還有

時間精力照顧懷孕中的太太。我不時向神哭求，求神救我脫離這位苦待我的

老闆。

2016年6月22日，正當我面臨一個更大更苛刻的完工日期時，突然接到了

太太要緊急生產的電話，要我馬上去醫院簽字。我驚嘆神的奇妙安排，祂不

僅及時地救我再一次脫離了老闆的手，同時又救我太太避免了一次出乎意料

的生產危機。因為一天前，腹中的胎兒還沒有任何跡象顯示要出來了，在這

種情況下，我們不知為何竟然去了一個不同的醫院，尋求不同醫生的見解，

沒想到在這偶爾的機遇中，太太竟被檢查出羊水就快破裂，因有六指寬的開

口。當時毫無心裡準備的她，立馬被拉到病床上掛點滴，醫生說希望這樣能

延緩胎兒出來的時間。可是還不到二十四小時，我就被醫生緊急叫回，開始

了驚心動魄的剖腹產手術。

我親眼目睹那兩個在媽媽肚子裡只待了二十九個星期的小寶寶呱呱地被拉

出來。雖是早產，但在天父的眷顧下他們呼吸正常，被安頓在正常的NICU 看
護病房裡。緊接著，神又讓我親眼看到產後的媽媽如何在手術細菌感染後經

歷了11天的臥床掙扎，最終醫生高明地選對了藥，才把她從死亡邊緣拉回

來。哈利路亞，讚美主！這時我鬆了口氣，以為可以放心地回去上班了。可

是好景不長，三週後NICU 看護醫生傳來驚人的壞消息，我們的寶貝女兒竟被

感染了一種致命的病毒，其死亡率可高達百分之九十五以上。神再一次讓我

們看到祂是垂聽禱告的神，經過全家在病床邊不斷地獻上信心的禱告，團契

以及教會眾弟兄姐妹的代禱，還有牧師專程去NICU探訪，為雙胞胎寶寶分別
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禱告祝福，我們眼睜睜地看著一個已經得了絕症，仍在NICU中的寶貝女兒居

然能從奄奄一息的死亡線上慢慢地一步一步地走了回來。這使我們全家在神

翅膀的蔭庇下再一次地享受到無盡的安慰和恩典，更堅固了對主的信心。

主的愛也激勵我順服主，存心忍受工作的艱難和試煉。雖然每天朝六晚七

地疲於奔走，但早上進辦公室前和晚上睡覺前，我感到比以前任何時候都需

要讀經和禱告，因為工作壓力而造成的各種焦躁，不安，爭競，惱怒，和嫉

妒的情緒，會被神的話語轉化成一種解脫，一種平安，常常會產生一種力

量，去應付苛刻的老闆和刁鑽的同僚。在與他們共事中，我盡量表達出一個

基督徒的工作觀和別人不一樣的地方，讓他們知道我在乎的是神對我的讚

許，因為神才是我的大老闆。到了八月底，一個新工作機會找上我，竟然在

電話談話後，未經面試就敲定了。我意識到神正在為我打開另一扇門，要救

我脫離這個快要令我窒息的地方。正在這時候，沒想到另一個更好的機會找

上了我，那是來自我們團契的一個禱告夥伴，神剛賜給他一個很好的新工

作，他就把原來的工作推薦給我，而他推薦的這份工作非常適合我目前的需

要，既輕鬆又可以在家工作，這不正是我們團契弟兄們在一起禱告時向神祈

求的宿願嗎？當時，我倆在電話中異口同聲地讚美感謝主的信實偉大。

神藉著這件事讓我們的信心得著增長，切身經歷到祂的信實，祂的恩典，

和祂奇妙的引導。祂所賜給的這份工作，不僅薪資一點沒少，而且正好接上

兩個NICU寶寶從醫院回家的時機。這正是我們家最需要人手的時候，主竟然

賜給我一個多月的“產假”（有薪水的），藉著辦理安全調查的空檔，我一邊照

顧雙胞胎， 一邊還可以調養身心，讓我的高血壓也無影無踪了。主恩的滋味

是如此的甘甜。因為祂的保守和帶領, 我和我們一家在2016年經歷了這麼多的

困難，但是每一次都是有驚而無險，真像是走過了死蔭的幽谷，也不怕遭

害。祂真是我們的主，我們的神。主的名是應當稱頌的。願一切榮耀和頌讚

都歸與祂！
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你的恩惠慈愛伴隨著我

鄭秋虹

我在26歲時做了左腎切除手術，當時有考慮生小孩的問題，美國醫生告訴

我一個腎可以生小孩沒問題。我父母在中國也諮詢了中國的醫生，他們卻說

生小孩只有百分之五十的機會，而且對我來說會存在著很大的風險，所以我

父母不希望我婚後生小孩，我結婚時也跟先生說好了不要小孩。但是隨著年

齡的增長，要小孩的願望越來越強烈，但是擔心一個腎臟承受不了而打消念

頭。直到堂弟的小孩出生，他發給我一張剛剛出生的嬰兒照片，那小小的粉

臉好可愛，我的最後一道防線被擊垮了，我暗暗決定要生小孩。然而這不是

件容易的事情，當我跟家人商量時，遭到了所有人的反對，包括我先生，他

們擔心我的身體承受不住十月懷胎的這個過程，也擔心可能會引發的妊娠並

發症。我把這件事帶到神面前，求神為我開門，因為我無法用言語說服他

們。感謝神，祂聽了我祈求，讓我跟家人終於達成了一致。

我開始時還自以為是，計算著應該什麼時候懷孕，這樣寶寶才能在正月出

生，而忘了這是神的主權，為此神在這件事上教訓了我。 2015年五月我發現

懷孕了，算了一下預產期，很高興寶寶會在我希望他出生的時間裡來到世

上。不料八週時去看醫生，醫生卻告訴我小孩沒有了心跳。這是怎麼一回

事？會不會是醫生搞錯了？我不相信！兩個禮拜後我換了一個醫生，希望證

明上個醫生搞錯了，但這個醫生告訴我的答案是一樣的。因為孩子沒有心

跳，我需要把他拿掉，身體的疼痛加上心靈的痛苦讓我不能接受。我心裡不

斷的問為什麼？為什麼會發生在我身上？神不是把這個小孩賜給我了嗎？神

不是信實的嗎？神不是說我出我入祂必保守嗎？為什麼？為什麼？我開始埋

怨神。團契的弟 兄姐妹們不斷的開導我，為我禱告。漸漸地，神使我明白我

的自以為是，沒有把主權交給神，沒有認識到賞賜的是耶和華，收取的也是

耶和華，我必須順服神的時間，神的主權。我來到神面前悔改，並求神按著

祂的心意，祂的時間賜給我一個孩子。

神沒有讓我等太久，2015年11月我又懷孕了，我滿心感謝。然而在我懷孕

六週時我生病了，我怕一般醫生開的藥不安全而特地去看了婦產科醫生。婦

產科醫生給我開了七天的消炎藥，但是吃了兩天我忽然心裡沒有平安，不知

這藥安不安全，就去網上查了一下，不查則已，一查才知道美國的藥分A, B,
C, D, 而排在越前面的藥對胎兒的影響越低，而我吃的消炎藥是C，網上說吃

了這藥寶寶會畸形，不能要了。這簡直是一個晴天霹靂，我徹底崩潰了。我

跟家人商量和朋友訴說，大家都要我把孩子打掉。打掉孩子？可是我己經聽

到他強而有力的心跳聲了呀。當時我先生也要我把孩子打掉，而且說了不止
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一次。我真是無法形容當時的心情，雖然流著眼淚對他說不，但自己也開始

軟弱，並不斷的問自己應不應該把這孩子生下來。大家都不支持我留下這孩

子，萬一小孩不健康我一個人怎麼辦？我怎麼面對以後的人生，小孩怎麼面

對世人歧視的眼光？但十誡清楚的說不可殺人，我該怎麼辦？在這十字路口

我真不知道該如何走下去。

感謝神賜給我團契以及屬靈的弟兄姐妹，大家的安慰和開導讓我重新認識

我們的神，鞏固我的信仰，知道怎麼做是合乎神的心意，並確信只要這孩子

是神所賜的，神必會保守他並且保守到底。我相信即使神給我一個不健全的

孩子，也必有神的美意在裡面，我更應該全心全意的愛他。透過這件事我成

長了很多，我看到了一個墮落的世界，也認識到人離開了神就很容易走入魔

鬼設下的陷阱，做出神所不喜悅的事來。

2016年七月六日寶寶出生了，是個健康的男孩，我們給他取名叫Jed, 是神

賜給所羅門的名字的縮寫，Jedidiah的意思是神所愛的。感謝神一直以來的

愛，不離不棄的帶領我過每天的生活, 正如詩篇23篇所說的:

耶和華是我的牧者， 我必不致缺乏。他使我躺臥在青草地上，領我在可

安歇的水邊。他使我的靈魂甦醒，為自己的名引導我走義路。我雖然行過死

蔭的幽谷，也不怕遭害，因為你與我同在；你的杖，你的竿，都安慰我。在

我敵人面前，你為我擺設筵席；你用油膏了我的頭，使我的福杯滿溢。我一

生一世必有恩惠慈愛隨著我；我且要住在耶和華的殿中，直到永遠。
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壓傷的蘆葦祂不折斷

莉底亞

我出生的時候父母親已經信主, 所以我從小就能夠認識主耶穌。中學以後

我已養成了每天讀經禱告的習慣。有一天晚上在認罪以後,我親身經歷到上帝

的靈充滿我, 直到如今我還記得當時那種無法形容的喜樂。高中時我接受了浸

禮並開始參與事奉。

來到美國不久就結婚生子，跟著前夫創業，一切似乎十分平順。沒想到剛

剛生完老二, 我卻要面對前夫有婚外情的事實。被心愛的人背叛, 我心力交瘁,
被失望恐懼籠罩著，使我甚至想去自殺。我感嘆人的愛竟是如此的不可靠!感
謝神, 當時教會的師母在很多方面幫助我, 並鼓勵我看一本書(Love Must Be
Tough)，幫助我了解在這種破碎的婚姻關係之中，什麼是我可以做的,什麼是

我無法改變的。

家人鼓勵我重回學校唸書，所以我將兩個孩子安頓好在台灣，順利拿到回

美簽證。本來想自己一個人回到美國重新唸書和做研究會快些，但是我心裡

面的傷痕和不平是如此的深,讓我無法正常睡覺和作業，憂慮也常常使我失去

信心和希望。感謝神為我預備主內的好姐妹，常常提醒我要依靠神，讓祂的

話語成為我的支柱和力量。兩年半之內我背誦了許多神的話語；我每天都用

上帝的應許來向祂祈求。兩年半後因著許多人的幫助, 我順利地拿到碩士學位!

後來找事超過半年沒有下落,我心裡著急,深怕前夫會先回台帶走孩子們。

我與美國牧師討論我的下一步，他翻到詩篇71:18跟我分享: “神啊！到我年老

髮白的時候, 求你仍不要離棄我, 等我把你的能力向下一代傳揚, 把你的大能向

後世所有的人傳揚。” 這經節似乎是神要放在我心裡的禱告及挑戰。我當時對

神回應說,“袮若給我一份工作,並且能夠順利的把孩子們從婆家領出來,我願意

做單親媽媽,把祢的能力教導下一代。” 不久,我參加了一個生物科學會議，並

且意想不到的得到了數個工作機會!

在我開始新工作之前,我返回台北，照顧了孩子們兩年半的婆家允許我帶

孩子們回美。就在前夫返回台北的同一天, 我們幸好早一步離開婆家去了機

場。這完全是神奇蹟般地保護和供應。

回美後，我選擇了在威斯康辛卅的工作。帶領孩子們在當地中國教會認識

神和服事，一晃就是21年。後來我一個人又搬到明尼蘇達州工作六年, 並跟當

地的弟兄姐妹一起建立教會。隨著兩個兒子分別遷到東岸,我也從明州搬來維

州跟我的老二住近一點，如此北維州華人基督教會也成了我屬靈的家。回顧
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過往，我由衷的感謝神一路的看顧與保守，賜我力量與智慧來勝任工作，並

照顧兩個兒子。慈愛信實的神確實是我的山寨，我的磐石，我患難中隨時的

幫助！
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生命的主

劉英

來美國之前我沒有接觸過福音。那時候我相信科學，相信努力，相信人定

勝天，相信自己的命運在自己手中，我要努力去創造。到美國之後，很淺顯

的接觸過在校園裡傳播福音的，只是很可惜我的自大讓我沒有去認識神，反

而去論斷那些聚會的同學，認為他們不好好努力，而是靠虛無縹緲的神來逃

避自己份內該做的事，是懶惰和軟弱的。那時候的我自大而且驕傲，心眼是

瞎的。

我靠自己的努力完成學業，按部就班的找工作就業。可是當生活節奏變慢

後，經常有一種缺乏生命意義的空洞在心裡不斷的提醒我，而那個空洞不是

學業和工作成績能夠填滿的。我以為做了自己生命的主宰，卻隨著這個世界

的標準漂流，看不到自己真正的缺乏。我不明白“但如果有人喝了我給他的

水，就絕不乾渴，直到永遠。不但如此，我給他的水將要在他裡面成為泉

源，一直湧流到永恆的生命。“（約翰福音4:14）

這時我的“努力者事竟成”的信念也受到了打擊。生活中有太多的事不是靠

科學，靠一個簡單的公式就能解決的。特別是人的心，人與人之間的問題，

不是靠單純的努力或世上的智慧就能解決的。我努力的要把當時的男友（現

在的先生）改變成自己期望的那樣，努力的想讓彼此有個共同的認知標準，

有更一致的觀念，但是我失敗了，我的努力沒有帶來任何果效，因為後來我

才知道，人或者世界的智慧和標準並不是真正的智慧。我看不到自己的驕

傲，自私，易怒，愛論斷給彼此帶來的傷害，我只看到我越是努力，我越是

挫敗，人更急，脾氣更壞。我甚至讀了很多管理情緒的書，但那些方法也管

不住自己的情緒和舌頭。因為沒有正確的方向來努力，結果就是我痛恨這樣

的自己，我不知道如何解決，我也開始承認我的無助，我需要幫助。

在一個偶然的機會我和一個新認識的朋友吃飯（後來才知道她是基督

徒），在她的身上有著很明顯的平安和喜樂，特別吸引當時脾氣又急又壞的

我。我告訴自己，這就是我要的，一個平安和喜樂的心勝過世上任何虛無的

成功。之後我加入了她所在的團契，開始讀經。聖經上的教導和世上的一套

理論是如此的不同，這給我帶來很大的衝擊。當時我已經經歷過也認識到依

靠世界的智慧和方法或自己的智慧和方法所帶來的失敗，我就開始學習謙卑

自己來聆聽神的話。慢慢的我開始認識神，認識到自己的罪及罪在生命中帶

來的破壞。我開始為自己的罪懺悔並且尋求神的幫助。

可是我還是在自己的主權和神的主權中掙扎。心想或許我只需要一點點來



file:///D/wordpublications/June 2017 5_劉英.html[7/17/2022 3:44:32 PM]

自神的智慧，自己還是可靠的，直到一天晚上我突然接到一個電話，是一個

非常優秀，非常出色，也非常聰明的女孩向我哭訴她和她的女朋友分手了。

我無法描述自己當時的驚訝和心痛，還有恐懼。恐懼這個世界是如此兇險和

充滿惡意，心痛這麼優秀的女孩子被攻擊而犯罪。 “你們要謹慎，要警醒。你

們的仇敵魔鬼就像咆哮的獅子走來走去，尋找可吞吃的人。”（彼得前書5:8）
這時我意識到自己確實需要耶穌做我生命的主，我的山寨，磐石和避難所。

之後，我就決志受洗了。

受洗以後，我的世界裡並沒有天色常藍，草色常青，我還在對付自己的罪

和壞脾氣，生活也沒有比以前更順遂。可是，我真的得到了（其實是神賜的

而且是越來越豐盛的）那無論順境或逆境，誰也拿不走的，在主裡的平安和

喜樂，在主裡的盼望和信心。願一切榮耀頌讚歸於我的主耶穌基督！
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離了主，我們就不能做什麼

賴安琪

我信主得救的過程與我來到北維州華人基督教會的過程相比是平淡無奇

的。我自小在一個基督徒家庭長大，神，禱告　讀經，參加主日學，聚會，

是我生活與家教的一大部分。小學參加主日學，中學參加詩班與青少年團

契，主日聚會是全家一定遵守的，所以自然而然地在初中二年級就受洗歸主

了。接著高中，大學，出國來到洛杉磯，教會生活也從沒間斷過。我是個老

基督徒，老油條基督徒。婚前我帶先夫文祥受洗歸主，算是嫁了個基督徒，

沒讓父母失望，因為找一個信主的對象是父母對我婚姻最大的期望。

婚後搬來維州，我好像離開了娘家管束的基督徒生活，居然抱著小反叛的

心態就停止聚會，而且像那停止慣了的人，十幾年不回教會。心裡有時也渴

望回到教會，但仍然硬著心腸在外漂流，好像回不去了。

2010年底，文祥覺得上廁所困難，痛苦又血便，從起初以為是痔瘡，

到2011年初被確診為大腸癌，我倆心裡的震驚，沮喪，絕望，相信與許多病

人及其家屬都一樣。當時我第一個想法就是我非回到教會不可，那才是我的

避難所。我禱告，我讀經，我更該聚會與基督徒交流，服事，只是這次回來

是慚愧，痛苦的。這些不熟的弟兄姊妹要來服事我，幫助我嗎？記得聖經中

浪子回家的故事嗎？我是走投無路才想到要回家的，但我父的家，神的教

會，厚厚的接待我，為神的緣故服事幫助了我們，幫助我度過了一生中的生

死關頭。

文祥與我開始參加聚會，查經，我也驚訝地看見他溫柔順服的一面。手術

放療的過程是痛苦而危險的，可是在我們15年不孕的情況下，我竟然懷孕

了，女兒非比在2012年8月誕生。教會隨著我們一家的遭遇，看著神奇妙的安

排，既為我們難過擔心，又為我們感恩歡喜。文祥經歷了為父的喜悅，也受

盡了痛苦的治療與肉體的衰殘，在2013年12月離世安息主懷。

經歷女兒出生的喜悅，與丈夫離世之慟，若說我有什麼大徹大悟，那就是

一生不離開神，也不可離開教會生活。基督徒想要離開教會，靠自己走神的

道路，是極其困難也不可能的。今天神領我回家，又讓我成為本教會會員，

就是讓我在奔走天路的歷程上，別再獨自一人，容易走偏，走失。透過教

會，神賜我一個管道過肢體相交的生活，互相扶持，彼此相愛，也參與服

事。我深深體會到我們自己的能力非常有限，但靠著神卻能讓我們得到意想

不到的智慧，能力，忍耐，與謙卑。願神大大地賜福祂的教會！
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如鹰展翅 重新得力

李鳳英

掐指頭一算，我已經來北維州華人基督教會六年了，今年是第七個年頭。

可是這六年裡其中有兩年是在樓上育嬰房過的, 一年在外邊遊蕩，剩下的在教

會聽道和參加主日學的時間實在不多，所以我感覺自己還是挺新的。沒來美

國之前，在國內我只去過一次教會，是參加一個朋友的婚禮，當時覺得他們

在教會舉辦婚禮比較新穎，因為多數人都在飯店舉行婚禮。來美國之後，從

第一次來我們教會到現在一晃六年，真是感嘆時光飛逝。

剛開始過了一段教會生活，對罪有了初步的認識，知道我是個罪人。當我

認識到自己是罪人的時候，有一段時間我被自己在不認識神之前，過著自我

為中心的生活所犯的罪壓抑著。後來知道了主耶穌用自己的寶血洗清了我們

的罪，為我們做了十字架上的救贖，這使我如釋重負看到了盼望。就如約翰

一書2:2所說，“他為我們的罪做了挽回祭，不是單為我們的罪，也是為普天下

人的罪。”

一次主日學的研究主題是受洗，那時我已經來教會一年多了，當時帶課的

長老問我們班裡的幾個慕道友幾個問題：你信神嗎？你為什麼不能受洗？什

麼是你受洗的障礙？當時我的答案是：我信上帝，可是我還沒有準備好受洗

是因為差臨門一腳，也就是說缺少感動。話說三年之後我被這臨門一腳重重

的踢了進去。這三年發生了什麼事情？我的小女兒出生了，之後我離婚了。

我做過一些研究，離婚對一個人的影響，說是傷害也好，壓力也好，打擊也

好，其痛苦程度僅次於失去孩子。當年在選擇結婚對象時，一個是基督徒，

一個不是，可惜當時我不認識神，不能做出正確的判斷。當年一個錯誤的選

擇整整走了六年。回想當時的遭遇，我很感嘆，真不知道自己是怎麼活過來

的。當然還有罪帶給我的壓力，離婚本來就是罪，且不說為什麼離婚，虧欠

了神，整個就是一個破碎的自我，破碎的生活。自己一個人帶兩個小小孩本

來就很辛苦，自己辛苦也罷，但是由於生活的動盪，我的憂慮焦躁日漸增

加。當我看到小孩眼裡的恐懼和不安, 看我時那種陌生和距離感的時候，我的

心都要被撕碎了。因為我的罪，我不能給她們安全感，我沒有做一個好的榜

樣。

我在信主的這條路確實走得很慢。開始時讀經禱告對我來說是說起來容易

做起來很難。兩個女兒年齡相差一歲，晚上好不容易把她們放到床上睡覺，

我也精疲力盡了。睡前的這點時間就想好好放鬆一下，通常我都是刷刷微信

朋友圈，文學城上逛一逛，看看八卦新聞，一會兒兩個小時就過去了。有時
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候實在過意不去，睡前把聖經打開，但沒看兩行字，眼睛就打架了，實在太

睏了。就這樣渾渾噩噩的過了好久，直到幾個月前的一天，突然想到我到教

會已經五年多了，可是聖經還沒通讀一遍。當時我在網上註冊了一門課程，

由於在趕進度所以每天對著電腦的時間至少四到五個小時，用眼過度，眼睛

乾澀不舒服，加上我眼睛也不是很好，這時候讓我再看聖經更是勉強，我就

想了一個辦法—聽聖經。從那時開始，我利用各種閒暇時間聽聖經，做飯的

時候，疊衣服的時候，睡覺前，特別是開車的時候。原本每天接送小孩參加

各種活動，很多時間在開車，挺枯燥的，但是聽著聖經開車，時間過得又快

堵車也不煩躁了。就這樣反複的聽聖經，神的話語慢慢的紮根到了心裡，然

後反應到行動上就是每天禱告，用神的話語來引領自己每天的生活。感謝神

讓我開竅，也感謝現在的高科技，讓我真正做到了讀經禱告每天親近神的生

活。

我每天為我的兩個寶貝女兒在學校的生活和有一顆順服神的心禱告，為遠

在國內的父母哥哥姐姐和她們的家庭禱告，禱告神使用我，有一天讓我把福

音傳給家人，還為我每個禮拜天去教會不遲到禱告。當每天在讀經禱告中得

到神的恩典和祝福的時候，我再回想過去那些受磨難的日子，想到要是那時

候每天堅持做到讀經禱告的話，可能情況是不一樣的，最起碼不會寢食不

安。記得那時候經常有人看見我，都說 你又瘦啦。瘦我不擔心，但是睡不好

覺比較麻煩。當生活中遇到問題的時候，我往往都是定睛在具體的事情上

面，而不是定睛在神身上。但是我發現唯有用神的話語裝備自己，求神給智

慧，生活才不會陷入沼澤之中，因為神的話才是腳前的燈，路上的光，能給

我方向。有一段時間我很消沉，生活沒有頭緒也感受不到生活有什麼喜樂可

言，每天早上睡醒我都是有氣無力的，那時候我的禱告就是簡單的一句

話，“父啊，請賜憐憫” 。在那段時間我看到了上帝的護理和恩典，就如哈巴

谷書3:17-19所說，“雖然無花果樹不發旺，葡萄樹不結果，橄欖樹也不效力，

田地不出糧食，圈中絕了羊，棚內也沒有牛；然而，我要因耶和華歡欣，因

救我的神喜樂。主耶和華是我的力量，他使我的腳快如母鹿的蹄，又使我穩

行在高處。”有時候我很絕望，覺得自己沒有能力把孩子教導好，也沒有能力

把我們的生活打理好，把生活中的困難放大了，而看不到自己擁有的。看到

了羅馬書4:18說, “ 他在無可指望的時候，因信仍有指望。”這讓我在生活跌入

谷底的時候仍然學會抬頭向上看，過有信心的生活，因為我的指望來自耶和

華。

不知道大家有沒有注意到那些“roadkill”，就是那些死在馬路上的小動物，

有松鼠，兔子，有時候還能看到鹿。每當我看到這些在馬路上死掉的小動物

時我都很有感觸，我想要是沒有天父的恩典，我剛離婚帶著兩個小小孩，就

像那馬路上的小動物一樣，瞎跑亂撞，後果真是不敢想像。但是因為有天父

的愛，我們才是安全的。在經歷這一些苦難之後，我真正感受到了天父的
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愛，要不然我怎麼會想要跟隨祂，緊緊的抓住祂呢？當我開始讀經禱告, 在屬

靈的道路上有一些成長的時候，我的生活也發生了變化，對罪更敏感了，對

孩子更有耐心了，對時間的安排也更合理了，也可以專注的做一些自己喜歡

的事情。讀經禱告成為我日常生活的一部分，每天用神的話澆灌自己，真是

很享受每一天與神同在的生活。當我這個做媽媽的每天生活在喜樂盼望中的

時候，我又看到了小女兒臉上燦爛的笑容和對媽媽深深的依賴。我愛我的兩

個寶貝女兒，我感謝神給我有愛的能力，有學習的能力，有工作的能力，因

為我知道這一切都不是我的。經歷與神同行的生活使我心裡充滿了喜樂和盼

望。撒迦利亞書4:6這樣說：”萬軍之耶和華說：不是依靠勢力，不是依靠才

能，乃是依靠我的靈，方能成事。”唯有單單仰望神, 依靠神的靈, 我才能把孩

子教導好, 把工作做好，把我和孩子的生活打理好，因為耶和華我的神是看顧

孤兒寡婦的，耶和華是孤兒寡婦的神。

現在的感覺是如果我一天沒有讀經禱告，生活就像是缺失了什麼，三天沒

有讀經禱告，那我肯定迷失了。我願和大家一同共勉，基督耶穌裡的新生命

要從讀經禱告開始。當然我現在每天還會和罪争戰，我知道老我有愛慕虛榮

的罪，有驕傲的罪，有情慾的罪，還有頑梗不順服的罪。我也知道我很軟弱

經不起試探，有時候在順服神與順服肉體之間徘徊，靠著我自己我根本不能

戰勝罪，但是靠著主耶穌基督我就可以戰勝罪。因為神的話就是真理，神的

話就是良藥，它能醫治我，又能給我力量。

在我摔倒過千萬次之後，我經常考慮的問題就是我要成為一個什麼樣的

人，我要過一種什麼樣的生活。我手裡拿著一把爛牌，我怎樣才能把這把爛

牌打好，那就是順服主，過榮耀神的生活。在獨自帶小孩生活的日子中，我

要更仰望神，我知道我不是一個人走天路，而有神陪伴著我。當我感嘆生活

不易，經歷苦難的時候，神使我明白祂要把我一點一點塑造成祂所要我成為

的樣子。所以我請求兄弟姐妹們，當你想到我的時候請為我禱告，用你們的

禱告托住我，使我不再跌倒。

還有值得一提的是，每當有一些問題困擾著我，從我的心裡驅趕不走，以

至於又使我寢食難安的時候，我就跟屬靈比較成熟的姐妹傾訴，她們總是能

拿聖經裡的話語開導我，聽她們講完之後簡直是撥開雲霧見天日的感覺，這

讓我感受到了教會肢體之間的關懷和愛。還有當我的生活陷入困苦的時候，

我常拿詩篇142和143篇來讀，讓神的話支撐著我。 143篇8節說：“求你使我清

晨得聽你慈愛之言，因我依靠你；求你使我知道當行的路，因我的心仰望

你。“現在我每天早晨都用這段經文開啟一天的生活，讓神的話引導我每一个

腳步。
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奔向主的懷抱

雷桂芬

若是和其他從中國來的兄弟姐妹相比，我認識主，信靠主，和順服主的經

歷一點也不複雜和曲折，也沒有像他們那樣需要經過整個人生觀的改變。我

認識祂只是必然中的一個偶然機會，這就要從我七歲那年說起。

在我快七歲那年，我第一個妹妹出生了，父母為了有更多的時間照顧妹

妹，就決定把我送回鄉下在奶奶家過暑假。在奶奶家我第一次有機會認識

了“上帝”這個神聖的名字，因為在奶奶家我發現了一本沒有封面而且前後又缺

失好多頁的書。起初我不知道奶奶家裡為什麼會有這本書，因為奶奶不識

字，不可能會讀這本書。我一直感到奇怪，直到多年後我長大了，才從我的

堂兄那裡得知，這本書是原來住在奶奶家的一個插隊女知青，不知是忘記還

是有意把它留下的。起初我並不知道這本書的名字，直到多年後聽朋友講起

那些熟悉的故事如紅海吞沒埃及追兵；挪亞造方舟；耶穌基督醫治麻風病人

等等這些故事時，我才驚奇的問她，你怎麼知道這些故事？她說，我當然知

道，因為我在讀聖經呀。直到那時我才知道七歲時讀的那本書就是聖經。

那時我剛讀完小學二年級，還不認識很多字，也不理解書裡的意義何在，

很多字我是連蒙帶猜圇囫吞棗的方式，但卻是廢寢忘食的用了整個暑假讀完

的。雖然讀完了也不理解書的含義，而且也沒記住那些難記的人名地名，更

沒弄明白那些深奧的人生哲理，但卻牢牢記住了書裡的很多故事，真神奇！

我也覺得這個上帝太厲害了，心裡很崇拜祂。

雖然那是我第一次離開父母，但是我並不感到孤單和害怕，因為有這本書

陪伴我度過了第一個沒有父母在身邊的日子。這就是我第一次認識上帝和上

帝接觸的經過。

當我再次遇見神並且有意識的接受神已是2015年的春天了。這離我第一次

接觸神已有幾十年了，滄海桑田，我也由一個少不經事的小女孩變成了一個

身經百折歷練的中年人了。那時我剛到美國不久，在這個陌生的國度、城市

裡，我遠離家人，沒有朋友，沒有工作，整天待在家裡無所事事，很是無

聊。就在我感嘆生命百般無味之時，我先生告訴我他辦公樓裡有一個中國

人，他告訴我先生可以帶妻子來北維州華人基督教會, 離家不遠，並說你妻子

會在這裡找到她的朋友的。就這樣我再次來到了神的聖殿，在這裡接受了持

續的、一步步深入的認識神並學習神的話語的過程。我不但找到了心靈的歸

屬地，也找到了志同道合的屬靈朋友。感謝神的眷顧和聖靈的引領！
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記得我剛到教會的時候，有兩位姐妹非常熱心的把我領到慕道班，並邀請

我加入團契。慕道班的老師非常詳細的為我們講解了神是如何創造世間萬物

和人類，神與人類最初的關係是父與子的親密關係，人如何被撒旦引誘墮落

而背叛了神成為罪人，以致人與神的親密關係就此隔絕了。他還說神知道我

們的軟弱，為了救贖和修復我們和神的關係，就派祂的獨生子基督耶穌來到

世上救贖我們，讓無罪的基督耶穌替代我們，死在十字架上，用祂的寶血洗

淨我們的罪，救我們脫離永死，讓我們透過基督耶穌的救贖得到永生。這就

是神的恩典和十字架上的道理！這就是福音！

經過在慕道班的學習，我來到了新生命班。在這裡有三位老師輪流給我們

上課，我們學了非常豐富的內容，例如如何治死我們心中的罪，何為救恩，

聖經上的律法是什麼，如何聽道和行道，婚姻和婚姻的制度，操練禱告，基

督徒在社會的責任，以及怎樣克服罪等等。每一個主題都有相應的經文來支

持，而這些內容對我們每一個人的日常生活來說都是切合實際又必須的，所

以是十分有意義的學習。通過新生命班的學習，我的思想有了更高的飛躍，

讓我看待事物與行事為人與過去沒有學習聖經前全然不同。我改掉了傲氣的

毛病，變得謙卑隨和了。

我不但按時參加每週的主日崇拜和新生命班的學習，我還積極參加每週五

的團契活動。在週五的團契活動中，我們不但用聖詩讚美神，學習聖經，分

享讀經心得，還為彼此代禱。代禱這件事我沒有參加團契之前是沒有做過

的，參加團契之後才學會要代禱。大家別以為這是一件可有可無的事情，因

為它是我們把在主裡的弟兄姐妹聚集在一起的方式，讓我們不因為某位弟兄

姐妹因故不能參加團契就忽略他們。在團契裡我看到和學到了怎樣去愛人，

去感恩。弟兄姐妹都幫助我，我也要回報我得到的幫助，所以我在教會裡參

與照顧小朋友和在主日分發飯菜清洗餐具等工作。在社會上我也盡量幫助那

些需要幫助的人。

我知道我所做的一切是多麼的微不足道，也知道僅僅依靠自己的努力想要

達到神的要求是不可能的。如果不是憑藉聖靈在我們心中動工，我就不可能

那麼心甘樂意的去做那些事情，我也不可能改掉我的傲氣，成為一個謙卑溫

順的人。所以我相信基督耶穌是人類唯一的救世主，是指引我人生道路的真

理明燈。我只有依靠神信靠神，才能回到神的懷抱，認識真理，得著永生！

雖然每個人認識神的時間有早晚先後之分，認識神的道路也有曲折平坦之

別，但得著救贖的目的都是相同的。此刻，當聖靈充滿我的心，我唯一想做

的就是回應神的揀選和呼召，奔向神的懷抱，我願做神的兒女，做主的門

徒，一生一世敬拜祂，愛祂，也事奉祂。求主悅納！

回想這一路認識神的經歷和過程，我常常感慨萬分，到底是偶然讀的一本

書讓我認識神呢，還是神必然的呼召讓我認識祂呢？我更願意相信是後者！
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我求主賜我信心，讓我堅定不移義無反顧的奔向祂的懷抱！
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做個討神喜悅的神的兒女

邵惠娟

我第一次接觸上帝是在2009年, 當時我的婚姻面臨著很大的危機，我和老

公就去北京的一個家庭教會參加了《親密之旅》的培訓，算是暫時緩和了我

們之間的關係。但是那種不安全感，讓我還是繼續我的PhD申請，來到了美

國。在美國這幾年，可說是讓我認識神，了解神，也更認識自己，提高自己

的一個過程。我想從五方面來探討認識神對我個人而言有什麼實際的改變。

1. 上帝讓我明白學業（工作）對我的意義，並明白了死亡的意義

剛來兩三年，我以前的一位同事因為幹活太拼命得了血癌。她知道我在美

國生活得十分辛苦，要學習，做研究，還得帶孩子，老公也不在這裡，就勸

我回北京，我自己也搖擺不定。我當時真是十分後悔來到美國，這里高強度

的生活讓我經常夢見自己累死了。我也時常感到害怕，怕自己累死後小孩沒

人照顧。後來一位姐妹跟我講馬太福音16章26節說，“人若賺得全世界，賠上

自己的生命，有什麼益處呢？人還能拿什麼換生命呢？”是啊，如果這

個PhD讓我累死，拿著也沒有必要了。我慢慢地學著跟隨耶穌的腳步，週日上

午去教會，而不是每天忙個不停。慢慢地我就很少做那些噩夢了。隨著我對

聖經的了解，我也知道作為上帝的兒女，祂已為我做好了安排，所以我沒有

必要擔心，加上有永生的盼望，所以我不再害怕死亡了。

2. 上帝幫助我走出了婚姻的陰霾，挽救了我的婚姻

我和老公的關係結婚多年都不怎麼好，有些事情在我心裡面一直不能釋

懷。有一天我聽到馬太福音18章21-22節說，“那時，彼得進前來，對耶穌

說：”主啊，我弟兄得罪我，我當饒恕他幾次呢？到七次可以嗎？耶穌說：我

對你說，不是到七次，乃是到七十個七次。 ”頓時我感到我真該放下過去的事

情，不再耿耿於懷了。

漸漸地，我發現了自己許多的不足。哥多林前書13節4-5節說，“愛是恆久

忍耐；又有恩慈；愛是不嫉妒；愛是不自誇，不張狂， 不做害羞的事，不求

自己的益處，不輕易發怒，不計算人的惡。”

反思一下，我對老公沒有做到不求自己的益處，自己的脾氣也不太好，很

多時候都把責任推到他身上。後來我就盡量要求我自己做好，控制自己的脾

氣，並且更多地從他的角度出發。多年後，當我再讀以弗所書5章22節，“作
妻子的，你們要順服自己的丈夫，如同順服主。”我才體會到，過去自己似乎

很少順服他，這也許是我們夫妻關係處得不好的原因之一吧。直到如今，我
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也沒法做到完全順服老公，但是我相信有了神的話語和幫助，我們的關係會

逐漸改善。

3. 上帝讓我處理好了人際關係

不認識神的時候，我總是以自己的利益為出發點，這難免讓人不高興，人

際關係處得不是很好。馬可福音12章29-30節說：“你要盡心、盡性、盡意、盡

力愛主你的上帝。 其次就是說：要愛人如己。再沒有比這兩條誡命更大的

了。”當我真正把愛人如己這一條運用在我的家庭生活中和公公婆婆相處的時

候，我得到豐厚的回報，我們的相處愉快了很多，生活幸福了很多，他們在

過去這一兩年也幫了我很多。而當我真正把愛人如己這一條運用到曾經和我

爭論不休的人身上的時候，我們也得到了和解。透過操練愛人如己，讓我看

到了上帝慈愛的笑容。

4.上帝在我最無助的時候賜給我平安

我的雙胞胎兒子於去年八月份出生，33週就早產了，在保溫箱住了20天左

右。那時候我心裡十分擔心，還有些自責。他們剛出生那個月我幾乎沒怎麼

休息，每天去醫院看到那些管子插在他們身上我都不太高興，但我知道我唯

一能做的就是為他們禱告，求上帝保佑他們平安健康。是的，感謝神，賜我

平安，也讓我的兩個兒子平安度過那段最艱難的時刻。

5. 上帝助我剛強壯膽

我的PhD答辯定在九月份，當時經歷了懷雙胞胎導致體重大幅增加的痛

苦，孩子們又在保溫箱，我還得處理無數的醫療賬單，我真是感到力不從

心，十分膽怯，怕自己撐不了。答辯那天，團契的一位姐妹給我發了約書亞

一章9節：“我豈沒有吩咐你嗎？你當剛強壯膽！不要懼怕，也不要驚惶；因

為你無論往哪裡去，耶和華你的上帝必與你同在。”聖經的話語真是鼓舞人

心，後來我的答辯也順利通過了。感謝神！

回想這幾年，當我還不太會開車卻必須懷著身孕自己開車上高速去檢查身

體的時候，當我做研究幹到半夜開車回家路過空無一人的街道的時候，當我

凌晨開車送老公去機場後回家路過黑暗的高山深谷時候，當我憂愁得整夜睡

不著覺的時候，當我害怕去面對一些人和事情的時候，當我苦惱如何解決人

際關係中不愉快的事情的時候，感謝上帝，祂賜我平安，賜我智慧，陪我一

路走過！另外，我也感謝教會許多的弟兄姐妹幫助我，陪伴我，讓我學習做

一個更討神喜悅的神的兒女！
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認識主耶穌的心路歷程

徐紀林

我所擁有的一切，包括信仰在內，都是主耶穌給予我的恩典，不是我生下

來就有的, 也不是我配得的。主耶穌用祂的慈愛與智慧，引領我，救贖我，讓

我這迷失的羊回歸到祂的身邊。

我出身在一個三代軍人的家庭。我的老爺與父親都是 20世紀 三十年代入

黨參軍的。我父親 1925年生，1939 年參加八路軍，年齡只有十四歲。我 1955
年出生，1969年入伍，年齡也只有十四歲。當今十四歲在家裡還是個孩子，

但那時我們已經扛槍站崗了。以我的出生和個人經歷，我不可能認識主耶

穌，因為我家是無神論者，而我們的信仰是進化論。所以我屬靈的成長可說

是一幅美麗的圖畫，從中看到主耶穌的偉大，聖潔，信實，和能力。

我 1997 年第一次來到美國，第一站是緬因州。緬因州在美國東北部的新

英格蘭地區，冬天冷，雪很大。一天下雪後，我從超市買東西出來，兩手提

著大包小包正琢磨如何回家時，一位美國老太太徑直向我走來，滿頭銀髮，

看上去有七十多歲。她對我說，她觀察我好久了，她可以送我回家。送我到

家後，她還送給我一個大皮薩。十天後我去政府的免費英文班學習，又遇見

了這位銀髮老太太，原來她在那裡做義工，無報償的為學生服務。我驚訝世

界上竟有這樣的好人，後來我才知道她是基督徒。為了感謝她對我的幫助，

我去了一次她的美國教會，但我思想上仍是無神論。三個月後我到了波士

頓，偶爾去教會也是因為幫助我的人大多數都是基督徒。半年後我搬到西雅

圖，有一天車壞了，突然熄火在市中心十字路口，我向過往的車輛招手請求

幫助，可是車子一輛接一輛的開過去，我心裡正埋怨沒有人幫我時，一下看

到來了五六個人。因為十字路不能停車，他們把車停到安全的地方，然後跑

回來幫我把車推到路邊安全的位置。這下我又驚呆了，怎麼這麼多好人 ? 我
發現他們車子後面貼有一個小魚的標誌，表明他們是基督徒。神藉著這些基

督徒不斷地把福音傳給我，使我這迷途羔羊能認識我的天父，我的救主耶穌

基督。

2005 年底我回到中國，由於一些因素我不方便去家庭教會聚會，但主耶

穌對我不離不棄，於2016 年底又帶領我和妻子一同來到北維州華人基督教

會。屈指一算，我們來到這教會已經好幾個月了。幾個月在人生中是短暫

的，但這些日子對我來說卻是難忘的，因為透過教會的牧養，我心中屬靈的

生命發生了一個質的飛躍。我不僅堅信宇宙萬物和人都是上帝創造的，並且

承認我是一個罪人，是主耶穌的寶血洗淨了我的罪，是主耶穌被釘十字架承
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擔了我的罪，使我成為一個新造的人。我要認罪悔改，我要學習敬畏神，順

服神，我要堅定信心，背起十字架，走在一條靠主得生命得喜樂的路上。最

後我用馬太福音五章的登山寶訓作為結語:

虛心的人有福了，因為天國是他們的。

哀慟的人有福了，因為他們必得安慰。

溫柔的人有福了，因為他們必承受地土。

飢渴慕義的人有福了，因為他們必得飽足。

憐卹人的人有福了，因為他們必蒙憐卹。

清心的人有福了，因為他們必得見神 。

使人和睦的人有福了，因為他們必稱為神的兒子。

為義受逼迫的人有福了，因為天國是他們的。
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神成就了大事

陳雯

聖約福音神學院(Covenant Evangelical Theological Seminary, CETS) 90% 的
學生是國內的傳道人，所以畢業典禮都是在國內舉行。我因為去年剛換了工

作，不能請假，因而錯失了前往中國參加2016年的畢業典禮的機會。這是我

多年的心願，不能去，心中有無限的感慨！幾個月過去了，有一天收到副院

長Lydia的郵件，問我如果藉在Florida的奧蘭多召開會議的機會，同時為聖約

福音神學院在北美的畢業生舉辦畢業典禮，我是否願意參加。我又驚又喜，

立即回覆，“是的！我非常願意！” 感謝主！也特別感謝李院長盡力促成了此

事！我學習了十五年的神學課程，始終期盼著有一天能穿上畢業禮服，參加

聖經研究碩士 (Master of Arts in Biblical Studies, MABS)畢業典禮。如今，我的

心願實現了！

耶和華為我行了大事！我心裡充滿了歡喜快樂！正如聖經上所記：「哈拿

禱告說：我的心因耶和華快樂；我的角因耶和華高舉。我的口向仇敵張開；

我因耶和華的救恩歡欣。只有耶和華為聖；除他以外沒有可比的，也沒有磐

石像我們的神」（撒母耳記上2:1-2)。

感謝聖約福音神學院的副院長Lydia老師多年來的辛勤、火熱、和愛心，

沒有抱怨、沒有薪水的服事、教導、和勸誡。她是我很好的榜樣，使我明白

作為女子，在教會裡如何有馬利亞的心志，也有馬大服事的火熱和愛心但沒

有抱怨，這才是耶穌所喜悅, 正如路加福音10:38 -42所述。求神在順境或逆境

中都引導我，與我同在，讓我在凡事上都有馬利亞的心志，也有馬大服事的

火熱和愛心。

神的恩典一直托著我和我的兒女們。回憶大女兒在大學時，非常的叛逆不

聽話，傷透了我的心，也讓我們在教會裡受了很大的羞辱。那時她最不喜歡

聽的三件事就是神，教會，和禱告。每次我講到神，教會，和禱告她就非常

生氣，還說如果我再提到這三件事，她就不再回來見我，也不收我的電郵。

那段期間我每夜眼淚真如詩篇6:6說的：「我因唉哼而困乏。我每夜流淚，把

床榻漂起，把褥子濕透。」也正因為此事而激勵我開始上林慈信牧師的神學

課程，學習認識聖經中的那位慈愛又公義的神。

日子在失望又盼望中一年一年地過去了。每當我失望時我就回到聖經，而

以賽亞書54章所記載的每一節都述說了我人生的經歷。我深知祂是信實和永

不改變的神，祂必一步一步地引導我走下去，所以我持續不斷的為女兒禱告

了十多年。在我極度傷心和失望時，神垂聽了我的禱告，干預了此事，為女
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兒預備了一位敬畏神的丈夫。他們結婚已兩年了，在教會裡有很多的服事，

又成立了一個30-40人的查經班，並為此開放他們的家。如今女兒常常打電話

要我為他們的事工和工作禱告，看到她如此大的轉變，我真得了安慰！神

啊，祢真是信實的神！求神堅定他們的信心，保守他們的腳步，在神的約中

蒙福，直到永遠。

兒子小時候就對我很不滿，常常抱怨我，說我對他管教太嚴厲了，不曾感

受到我的愛等等。他要上大學時維州的大學給他獎學金，但他一定要到加

州，學費是本州的雙倍，因為”那裡的醫學院很有名。”去了之後, 先是念了工

商管理半學期不喜歡，又轉電腦念了半學期，然後又轉工程師也念不下去，

最後轉回當初的牙醫專科，以致多念了一年。大學畢業後，他又要休息一年

來準備申請牙醫學校。但如此就借不到政府或銀行貸款，無法支付生活開

銷。於是他問我能不能幫他忙? 我答應一定會盡力幫助他，同時也鼓勵他。那

年之後他對我的態度有了極大的轉變。他非常努力認真地準備申請牙醫的考

試，最終被學校錄取了，又得到海軍四年的全額獎學金。如今，他牙醫已經

畢業一年多了，目前在海軍基地服務。他很愛主又懂事，也非常尊重我。神

啊，我只有向祢獻上滿心的感謝！如經上所說：「女兒阿，願你蒙耶和華賜

福 。你末後的恩比先前更大」（路得記3:10）。

小女兒Connie跟我在一起的時間最長。她從小就是一個有膽量，作事果斷

的孩子。記得有一年的冬天，家裡發現從排水管道鑽進來了老鼠，到了夜

裡，它們東跑西躥出來找東西吃。我買了強力黏紙，黏上了一隻，卻遲遲不

敢去收拾，結果它就掙脫跑掉了。幾天後問題更嚴重了，屋頂和地下室都有

老鼠四處奔跑的聲音。我禱告求神幫助我把老鼠趕出去，因為我很害怕它們

會跑到我的房間作窩，那我夜裡就不得安眠了。後來有一天半夜裡我聽到廚

房的垃圾桶有吵鬧的聲音，就到廚房查看。我看到垃圾桶的蓋子是半開著

的，當我順手正要關蓋子時候，一隻老鼠跑了出來，眼睛正對著我看。我一

急，很用力地把蓋子蓋上，剛剛好壓到老鼠的頭，血流出來，老鼠大叫，我

也嚇壞了，雙手軟綿綿無力，大聲叫女兒來幫忙，我快受不了了，好可怕

呀！女兒來了叫我千萬不能鬆手，她去找東西來處理。我要她來接手按住垃

圾桶的蓋子，因為我不行了，手沒力量了，按不動了 。我坐在廚房的地上，

嚇壞了。沒多久Connie告訴我老鼠不動了，但我不敢看血，只問她處理乾淨了

沒有。她要我先去睡，她會清理。第二天早上我起來，看到她把廚房清理得

乾乾淨淨，血也擦乾淨了。從那天以後家中的老鼠全沒了，大概是老鼠們聽

到同伴慘叫的聲音，統統逃跑了。那時小女兒才十三歲。從那以後她似乎更

成熟了，不但在學業上搞定一切，而且也計劃了將來的人生目標。感謝神帶

領她度過了漫漫長夜，在困難中保守她的心，又讓她經歷了阿爸父的大愛，

帶領她走人生的道路。

去年小女兒在紐約郊區的一家醫院實習。紐約的房租昂貴，醫院給她提供



file:///D/wordpublications/June 2017 11_陳雯.html[7/17/2022 3:44:33 PM]

了一個醫護人員公用的休息套房使用。由於套房的空間和各方面的條件有

限，她就把許多衣物放在了自己汽車的後車廂裡，只把每天要使用的衣物留

在休息套房。女兒工作認真又負責，深得同事們的信任。要是有需要作手術

的女性病人，醫生總是調她去作麻醉。雖然還有幾個月她才畢業，但醫院已

經聘用了她，所以畢業後她將繼續留在醫院工作。感謝神幫助她完成了她助

人為樂的心願和夢想。求神繼續帶領她成為別人的祝福，照亮人的光，調和

的鹽，福音的見證人，並且將好行為如光照耀在人前，使人將榮耀歸給我們

在天上的父。

感謝神，一切如經上記載的應允了我：「主耶和華的靈在我身上；因為耶

和華用膏膏我，叫我傳好信息給謙卑的人（或譯：傳福音給貧窮的人），差

遣我醫好傷心的人，報告被擄的得釋放，被囚的出監牢；報告耶和華的恩

年，和我們神報仇的日子；安慰一切悲哀的人，賜華冠與錫安悲哀的人，代

替灰塵，喜樂油，代替悲哀，讚美衣，代替憂傷之靈；使他們稱為公義樹，

是耶和華所栽的，叫他得榮耀。……你們必得加倍的好處，代替所受的羞

辱；分中所得的喜樂，必代替所受的凌辱。在境內必得加倍的產業；永遠之

樂必歸與你們。……我因耶和華大大歡喜；我的心靠神快樂。因他以拯救為

衣給我穿上，以公義為袍給我披上，好像新郎戴上華冠，又像新婦佩戴妝

飾」（以賽亞書61:1-3, 7, 10)。

神啊！祢真偉大，祢的話語一句也不落空，祢應許我，「靠著愛我的主，

在這一切的事上已經得勝有餘了」（羅馬書8:37）。我深信凡事都有祢最美好

的計劃。求聖靈幫助我有堅忍的心，立穩腳步，持守真理，憑信心求告，並

專心仰望。神啊，祢大有恩慈，召我為祢的女兒，將我從一切危險中救出

來，愛我如掌上明珠，眼中的瞳人，看顧保守賜恩與我。求神繼續保守我，

無論是在教會服事還是在日常的生活和工作中，都能靠著主堅守信仰，站立

穩固，有智慧，有能力為主作光作鹽，不辜負主的託付。如以賽亞書 55:11 所
說：「我口所出的話，也必如此，決不徒然返回，卻要成就我所喜悅的，在

我發他去成就的事上必然亨通」。上帝話語是信實可靠的，正如以賽亞

書60:20,21說的, 耶和華必作我永遠的光，我悲哀的日子也完畢了。我手的工

作，使祢得榮耀, 並有永遠的榮華和世世代代的喜樂。我要以誠實的心稱頌、

感謝、讚美、敬拜、服事祢，直等到我站立在祢白色大寶座前。願那一刻，

祢對我說：「我又忠心又良善的女兒，你可以進入我永恆豐滿的國度得榮

耀，直到永永遠遠。 」

弟兄姐妹們，不管我們正面臨著多大的困境和苦難，請記得神的話：「應

當毫無憂慮，只要凡事藉著禱告祈求，帶著感恩的心，把你們所要的告訴

神。這樣，神所賜超過人能了解的平安，必在基督耶穌裡，保守你們的心思

意念。……凡是真實的、莊重的、公正的、純潔的、可愛的、聲譽好的，無

論是甚麼美德，甚麼稱讚，這些事你們都應當思念。我們在保羅身上所學
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習、所領受、所聽見、所看見的，這些事我們都應當實行；那麼，賜平安的

神就必與你們同在」(腓立比書4 :6- 9)。你相信嗎？我信！神的每一句話都是

真實的應許，且永不改變。阿們！
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是否活出新生命？

陳佳仕

基督徒在重生之後，有聖靈內住，生命得以更新，應該有能力活出新生

命。不過，我們在實際生活中究竟有沒有如此行呢？我想以自己最近的經歷

為出發，提供大家思考。在接近午夜的時分，在廣大漆黑的停車場，若有陌

生人向你求助，你會伸手幫助嗎？

有一天，接近午夜的時間，我走在超市外的停車場，旁邊一個陌生的美國

男子說著，“Can you start the car for me?” 我撇頭看了一下，是個老人，還有一

輛老車子，我認為他車子壞了，需要有人幫忙發動他的車。我有點害怕，夜

已深了，我又不認識他，周圍沒幾個人，似乎不太安全。我向他揮揮手拒絕

了他的請求， “Sorry.”

不料旁邊一個男子，順手推了個購物車給他，我一下明白了，是我聽錯

了，老人只是行動不方便，需要一個推車幫助他行走。 “Can you grab a cart
for me?” 我一時間聽錯，誤會了他的意思，拒絕了他。

進到車裡，我忍不住流淚禱告，求神原諒我。我覺得我很糟，我真的很難

過。

老人只是需要一個推車，一個簡單的動作，我就可以幫助他，但我卻拒絕

一個老人的請求。這事並不難，我卻拒絕去做，表現出逃避跟嫌惡的情形。

我真是丟臉的基督徒。基督徒一直掛在嘴上的「愛人如己」難道只是在嘴上

嗎？行不出來的嗎？我確實沒有行出來，信心軟弱，變成很虛假的人。

這個老人需要一個推車，若是我沒聽錯，我一定會幫忙，因為是舉手之

勞。但是假如他真的是車子壞了，在深夜時分需要人幫助他發動呢？你會怎

麼做？基督徒又該怎麼做？我想這沒有一定的答案，這景況也令人掙扎。確

實，午夜時分陌生人向你求助，有時候令人很猶豫，有安全的顧慮，但這也

讓我們去思考「我們所信的，口裡所說的，跟行為所做的，是否一致？ 」

另一方面我們也可以思考，我們對教會內外的人的關懷是否有分別呢？基

督徒在教會裡的環境，有著彼此的信任跟關心，即使是陌生人，你也覺得安

全，不會吝於付出你的愛心，因為這是在教會裡發生的人事物。出了教會之

後呢？外面的環境，人事複雜，人心險惡，我們不免會有防備心。這樣在對

人對事的做法上是否就產生了差別待遇？我們對人的愛心是有條件的還是無

條件的？我們除了口中有耶穌的樣式，外在行為是否也真實讓人看見基督

呢？在暗黑的街道上，我們是否能像耶穌一樣助人跟愛人呢？在街上遇見募
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款的人，你是慷慨解囊還是懷疑他們是詐騙集團呢？

我們每個人的情況不同，在碰到需要幫助的人時反應也不同，有些情況確

實令人不知所措。在助人這件事上，聖經是如何教導我們的呢？箴言3:27說，

「你手若有行善的力量，不可推辭，就當向那應得的人施行。」社會的各個

角落存在著各種需要幫助的人們，我們應當主動伸出援手給予幫助，把愛主

的心化為實際行動來關懷別人。然而，現實中我們真有辦法照顧到所有人

嗎？答案當然是「很難！」因為每個人能力不同，加上受時間與資源的限

制，在面臨他人求助之時未必能夠立即全力以赴。雖然耶穌要我們捨己，把

他人擺在首位去幫助他們，但實際操練時常常是心有餘而力不足，有時也因

為人與人之間的信任不夠而裹足不前。另一方面，聖經教導我們要先照管好

自己的家庭，如提摩太前書3:5提到，「人若不知道管理自己的家，焉能照管

上帝的教會呢？」這裡讓我們看見經營家庭的重要性，我們必須在自己家裡

有美好的見證，其後便有足夠的能力與智慧來服事照管神的家。

求神幫助我們，好好思考這個問題。現實生活中存在許多的難題，跟隨主

的道路上有許多考驗，考驗我們言行是否一致，亦即考驗著我們對神的信

心。願主賜給我們有足夠的恩典與能力，成為福音的種子，看見別人有需要

時，給予適當的幫助，真正活出美好的新生命。同時也求神帶領我們，在面

臨到力有未逮的情況時，我們能夠好好應對，在掙扎中仍然能有耶穌美好的

見證。
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心聲

胡翠娥

回家

曾在泥濘中掙扎 風雨中跌倒

曾在世俗中迷失 罪惡中煎熬

我絕望的時候 天父敞開祂溫暖的懷抱

脫去我污穢的衣裳 為我換上潔白的新袍

洗去我靈魂的渣滓 教導我做人的真道

每當我迷茫的時候 天父智慧的語言在我耳邊久久瑩繞

父啊！我沒了自負 沒有驕傲

你是我終生的依靠

我願謙卑在你的懷裡一直到老…

永恆的呼喚

踏在堅實的大地上 沐浴著春風陽光

走進美麗的大自然 享受著鳥語花香

呼吸著新鮮的空氣 吃著健康的食糧

躺在溫暖的床上 仰望窗外天空那璀璨的星光

你有沒有問過自己 這一切都來自何方？

哦，我們慈愛的天父啊，祂一直在默默地把我們牧養

祂的愛無悔無怨無邊無疆

宇宙萬物都是祂愛的篇章！

翻開聖經 追尋生命的起源

聆聽神的話 聆聽祂在永恆中的呼喚！

回家吧！孩子，不要迷戀這個世界的虛幻

我為你們預備了更美的家鄉！
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基督徒犯罪會怎樣？

王鐵軍

1） 在神面前的法定地位不變

“如今那些在基督耶穌裡的就不定罪了” (羅馬書8:1)

“基督照聖經所說， 為我們的罪死了”（哥林多前書15:3）

因此我們知道基督的死確實付清了我們所有的罪債，包括過去的，現在

的，和未來的, 並且我們在神面前仍然保持被稱義的地位，神兒子的名分。

2）我們與神的交通被破壞了，靈命受損害，也影響將來得到的奬

賞

當我們因罪離開了與基督的交通時，我們住在基督裡的程度就減低了，就

是開倒車，走下坡，偏離像神的目標，屬靈力量流失並減弱，在神國事奉的

有效性也受折損。

除此之外，還會影響將來屬天的奬賞。 “我們眾人必要在基督台前顯露出

來，叫個人按著本身所行的，或善或惡受報。”(哥林多後書5:10) 以及“若有人

用金、 銀、寶石、草木，禾秸在這根基上建造，各人的工程必然顯露，因為

那日子要將他表明出來，有火發現；這火要試驗各人的工程怎樣。人在那根

基上所建造的工程若存得住，他就要得賞賜。人的工程若被燒了，他就要受

虧損，自己卻要得救；雖然得救，乃像從火裡經過的一樣。”（哥林多前

書3:12 -15）這兩處經文都說明在天上的奬賞有程度之分別。所以基督徒犯罪

會造成負面的結果，造成屬天奬賞的損失。

3) 被神管教，為要我們得益處，在他的聖潔上有分

“主所愛的，他必管教，又鞭打凡所收納的兒子” (希伯來書12:6)

“生身的父都是暫隨己意管教我們；惟有萬靈的父管教我們，是要我們得

益處，使我們在他的聖潔上有分。”（希伯來書12:10）

“上帝確實繼續赦免被稱義之人的罪，他們雖然永遠不能從稱義的地位上

墮落，但他們可能因罪蒙上帝不喜悅，就像是兒子因過失使父親不喜悅，直

到他們謙卑、 認罪、 求饒，並重新相信、 重新悔改，上帝的面光才再次光照

他們“（偉敏斯特信仰告白第11章五條）
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編者按：本文為王弟兄讀書筆記，其參考資料主要來自於古德恩(Thomas
Goodwin)系統神學。
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Finally Home
William Wong

I was born and raised in Malaysia and I am the youngest of thirteen children.
My mother became a Catholic after my eldest brother died when I was twelve years
old. Since then, I had been going to a Catholic Church regularly until I was about 20
years old. My deceased brother was a devout Catholic and he convinced my parents
to baptize me when I was an infant. That was how I got exposed to Christianity.

However, growing up I don’t remember ever being encouraged to read the
Bible on my own or to have a personal relationship with Jesus. And there weren’t
any gatherings of saints to study the Bible together. Rather, I remember these priests
who were kind but also very serious, and they routinely held a Mass on every
Sunday. Nevertheless, I feel fortunate to have been exposed to Christianity at a very
young age and experienced the power of God. One night when I was a teenager, I
saw during my sleep what appeared to be a scary looking ghost trying to choke me. I
immediately did a Cross sign with my arms and it went away and never returned.
Even though I do not have the proof that it was indeed a ghost or it was only my
imagination, but because of that experience I have full confidence that Jesus Christ
has complete power over the devil.

I loved to play ping-pong when I was young and had won many trophies over
the years. It was something I took pride in. If I lost in a match, I would blame
myself and thought I was a “lesser” person because of that failure. I carried this
distorted self-value with me until I came to know Christ, what He has done for me,
and my unshakable identity as a child of God. This change of self worth came about
a year or two ago after years of attending CCCVA, its fellowship meetings and
Bible study sessions since 2009. Gradually, I noticed I have become less
competitive and can accept failures with a proper perspective. I realized now that
through the crucifixion of Christ on the cross, I have become a child of God and my
value in Christ is not determined by how well I do in any competition or if I have
won a gold medal. I started to see my own repulsive sins, how God had to send His
only Son to die for my sins, and how Jesus humbled himself and endured
humiliation for my sins. Because of his death on the cross, I may have a new life in
Him. I started to understand that I was spiritually dead and living in darkness and
that without a Savior I could never get myself out of darkness and into light. But
with the death and resurrection of Jesus Christ, our sins and death have been
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conquered so that we are reborn and can live again. I am finally able to see why God
was willing to put his only beloved Son through unimaginable humiliation, sorrow,
pain, agony, and suffering in order to redeem me from sin and darkness and how
precious I am in God’s sight. The more I ponder on these truths, the more I feel
Christ’s love for me.

I am a husband and father of two children. Although I am far from perfect and
have my share of struggles when it comes to leading my family, I am hoping that
with God’s Word, my Savior Christ, and the Holy Spirit, I will rely more and more
on God’s mercy and grace to face whatever challenges He places in my life, and be
obedient to God’s Word and God’s will because I know an obedient life is a life that
will be blessed by God. God’s grace and love are sweeter than honey and God’s
righteousness and power are heart-piercing. With Christ living in me, I pray that my
faith, hope, and love will be growing like the mustard seed that is described in the
Bible.

I also want to thank God for surrounding me with so many loving and caring
brothers and sisters from CCCVA. These people extended their helping hands to our
family in times of need and I simply cannot name them one by one. The love and
grace I have personally experienced at CCCVA are something I cannot describe by
words alone. May God reward each one of you with heavenly blessings for your
love and kindness toward our family.

While writing this testimony, my seven-year-old daughter Valerie came and
asked me to play with her. I told her I was writing something important and asked if
she wanted to be baptized. She immediately said, “Yes, tomorrow!” and tears started
to come out of my eyes. Hallelujah! I am so grateful for the work that God has done
in each member of our family and I know He has been so patient with us and had
waited for us to come home like the Father waiting for his prodigal son to return
(see Luke 15). I am eternally indebted to God and will strive to make my life a
blessing to others. May God empower me, strengthen me, and make me a useful
vessel in His kingdom!
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